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INFORMATIVO Nº 21 – Janeiro de 2022 – Referente à 35ª Reunião Ordinária 
 

Ações realizadas pelo Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico 
e Agricultura da Prefeitura Municipal de Saltinho no mês de Dezembro de 2022. 
 

1- Ações de desinsetização e desratização  
A Prefeitura, através do seu Departamento de Meio Ambiente, Saneamento 

Básico e Agricultura, realizou nos dias 12, 13 e 14 de Dezembro um serviço de 
desinsetização e desratização em toda a área urbana de Saltinho por meio de 
contratação de Empresa Especializada a qual vem desenvolvendo tal trabalho 
periodicamente.  
 

2- 1º Encontro Técnico sobre Planejamento Regional em Resíduos Sólidos 
na Região Metropolitana de Piracicaba -RMP 
 
 
No dia 07 de Dezembro o Engenheiro agrônomo João Francisco de Lima do 

Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura da Prefeitura 
Municipal de Saltinho/SP participou do 1º Encontro Técnico sobre Planejamento 
Regional em Resíduos Sólidos na Região Metropolitana de Piracicaba – RMP, onde 
primeiramente o Sr. Ivan Carneiro Castanheiro – Promotor de Justiça do GAEMA 
falou o seguinte: Os Prefeitos Municipais devem zelar para que haja cobrança pelos 
serviços de coleta e tratamento de resíduos sólidos, sob pena de renúncia de receita 
e responsabilização pelo Tribunal de Contas, bem como eventual crime de Decreto 
Lei 20167, por descumprimento da Legislação Federal, onde os Municípios devem 
procurar soluções consorciadas, trabalhos regionalizados, e também a área rural 
deve ser incluída nos Planos Municipais de Saneamento Básico e nos Planos 
Municipais de Resíduos Sólidos. Dando prosseguimento  a Professora da 
ESALQ/USP Adriana Nolasco falou o seguinte: Na Regionalização na Gestão dos 
Resíduos Sólidos os principais desafios são: convencimento político; base de dados 
inadequados e insuficientes, onde os Planos Municipais de Resíduos Sólidos são 
baseados em dados antigos ; e por fim Projetos baseados em soluções 
conservadoras, com pouca inovação, falta de estratégia de redução dos resíduos. O 
foco do Plano de Resíduos Sólidos tem que ser a redução de Resíduos. Concluindo 
a mesma falou que com o Plano Regional de Resíduos Sólidos acaba tendo se uma 
ampliação da coleta seletiva e uma otimização do uso dos recursos financeiros. 

 
 
 
 



CONSELHO MUNICIPAL 
DE DEFESA DO  

MEIO AMBIENTE 

  2 
 

 
3 -  28ª Reunião Ordinária dos Comites PCJ ( CBH – PCJ, PCJ Federal e 

CBH-PJ1 ) 
 
 No dia 07 de Dezembro o Engenheiro agrônomo João Francisco de 

Lima do Departamento de Meio Ambiente, Saneamento Básico e Agricultura da 
Prefeitura Municipal de Saltinho/SP participou da 28 ª Reunião Ordinária dos 
Comites PCJ, onde nesta reunião foi informado que a Agência das Bacias PCJ está 
comemorando 13 anos de existência. Foi também falado sobre a Outorga do 
Sistema Cantareira, onde ocorrem  dois períodos: período úmido ( 1/12 à 31/05 ) 
e período seco ( 1/06 à 30/11 ), o qual  é feito o monitoramento do período seco. 
Em 2020 o volume utilizado foi 97%, tendo volume disponível de 3%, já em 2021 o 
volume utilizado foi de 100%, tendo 0% de volume disponível, já o volume 
disponível agora em Novembro de 2022 é de 32%. No Sistema Cantareira entra 
104m³/segundo.  

 
4 - Cronograma das Reuniões do COMDEMA a serem realizadas durante    o        

ano de 2023 
 

Apresentamos ,na tabela abaixo , um cronograma das reuniões do 
COMDEMA a serem realizadas durante o ano de 2023 

 

Reunião Data Presencial Informativo 
35ª 31/01/2023  x (21º) 
36ª 28/02/2023  x (22º) 
37ª 30/03/2023 x  

38ª 28/04/2023  x (23º) 
39ª 25/05/2023 x  

40ª 30/06/2023  x(24º)  
41ª 27/07/2023 x  

42ª 31/08/2023  x (25º) 
43ª 28/09/2023 x  

44ª 31/10/2023  x (26º) 
45ª 30/11/2023 x  

46ª 29/12/2023  x (27º) 
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5 – Empresa Disk Óleo realiza a coleta de óleo de cozinha usado na    E.M.E.I. 

Gelsomina Atanásio Cassano 
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6 – Saltinho recebe uma cadeira de rodas da iniciativa “Campanha dos Lacres” 

 
 
 
 
 
 
 
         Carlos Roberto Torrezan –         Presidente do COMDEMA 
         João Francisco de Lima  -      1º Secretário do COMDEMA 
     Rodrigo dos Santos Mendonça – 2º Secretário do COMDEMA 
 
 
 
 
 
 


